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Депутатский 
вестник

«МИЛЛИОНЕРЫ» 
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ

Крупные города Россий
ской Федерации пошли в на
ступление. Униженные и 
обездоленные диктатом об
ластных Советов, городские 
Советы не захотели более ми
риться со своим унизитель
ным положением. На послед
ней сессии областного Совета 
я стал свидетелем, как во 
время обсуждения бюджета 
области на текущий год пред
седательствующий Э. Рос
сель так и не дал слово пред
седателю Свердловского гор
совета Ю. Самарину. «Вы в 
списке шестой, подождите?-, 
— отреагировал областной 
глава на реплику городского 
главы.

В ответ горсовет начинает 
блокировать решения област
ного Совета. То есть идет са
мая настоящая война с пе
ременным успехом то с од-

СЕКТОР
ДЛЯ
ЗАГРАНИЦЫ

Я не о том, как уехать за 
рубеж по линии комсомола и 
не о дружеских связях комсо
мольцев всех стран. Дело в 
том, что в областном комите
те существует теперь новый 
сектор: социально-политичес
ких и международных проб
лем.

Конечно, такого рода дея
тельностью комсомол зани
мался и прежде — были проч
ные связи с побратимами из 
Западной Чехии, организовы
вались встречи молодых ком
мунистов из разных стран. Но 
вот возникла потребность вы
делить специальный сектор в 
обкоме ВЛКСМ. Ведь сегодня 
молодежь оказалась как бы 
за бортом международного 
сотрудничества, уступив пози
ции представителям большо
го бизнеса и большой же по
литики. Да и область наша до 
последнего времени была ос
новательно занавешена от по
сторонних глаз...

Теперь же решили наконец 
выйти «на круг» — не только 
помогать в организации поез
док комсомольцев за преде
лы Родины, но и к нам пригла
шать иностранцев. Как обыч
ному молодому человеку пов
стречаться со своим зару
бежным сверстником, пооб
щаться, найти общий язык — 
в рок-музыке ли, в изобра
зительном искусстве или в 
«малой политике»? Послать 
письмецо «на деревню в Шта
ты»? Или ухватить за лацкан 
заезжего бизнесмена с прось
бой познакомиться и погово
рить по душам?

Сектор, созданный нынче в 
обкоме, — попытка облегчить 
контакты по линии молодеж
ной народной дипломатии. 
Здесь теперь есть даже под
разделение по выезду, офор
млению документов и так да
лее. Так сказать, комсомоль
ский ОВИР. Опыта, конечно, 
маловато, да и стихийно как- 
то все пока: кого куда посы
лать, кому помочь? Вот если 
бы комитеты ВЛКСМ пошли 
навстречу — заранее сообща
ли бы о своих планах, поже
ланиях, предлагали свою по
мощь в организации междуна 
родных лагерей в нашей об
ласти, искали контакты... Ведь 
помог же сектор обкома ре
бятам из комитета комсомола 
УОМЗа, Кировского райкома. 
Главное —'точная информа
ция — каких партнеров ищут * 
комсомольцы, с кем хотели 
бы встретиться, совершить 
взаимный обмен группами,

Точек для приложения сил 
у сектора много. Дело за 
инициативой комитетов
ВЛКСМ.

Заинтересовались? Тогда 
— вперед! Телефон сектора 
социально-политических и 
международных проблем — 
51-38-87.

С. МОЛОДЦОВ.

Телефон доверия 

56’17-50
В эти дни нашему телефону 

доверия исполняется два года. 
Десятки, сотни суде«, непро
стых жизненных ситуаций, за
гоняющих человека в тупик. 
Вы не видите выхода из соз
давшегося положения? Не спе
шите отчаиваться. Звоните нам 
каждый четверг с <8.00 до 
20.00 по телефону 56-17-50. Спе
циалист поможет вам разоб
раться и правильно оценить 
ситуацию, а значит и найти 
выход из тупика, ведь безвы
ходных положений не бывает, 
просто горе, отчаянье ослепля
ют.

Звоните нам. Мы рады вы
слушать вас и помочь, чем мо
жем. А если вас устроит лич
ная встреча, то каждый поне
дельник и среду вас ждет ано
нимный прием доверия после 
<7.00 по адресу: Свердловск, 
пер. Саперов, 3, поликлиника 
Я» 1, каб. 207. Звоните и при
езжайте. Ждем. 

ной, то с другой стороны. 
В итоге проигрывает избира
тель, которому, честно ска
зать, без разницы, кто будет 
главенствовать в том же 
Свердловске. Главное, чтобы 
хоть скромные результаты 
депутатской деятельности 
были видны на прилавках 
магазинов, но их. увы, нет. 
Поэтому и получается, что 
война между крупными го
родами и областями чисто 
«депутатская», малоинте
ресная избирателям.

Отсюда и интерес к тре
тьему Межрегиональному со
вещанию народных депутатов 
крупнейших городов Россий
ской Федерации, проходив
шему 8—9 февраля в Сверд
ловске, был крайне низок. 
В большом зале заседаний 
Свердловского горсовета со
бралось от силы человек 
40 — 50, которые съехались 
к нам из Волгограда, Крас- 
нддара, Новосибирска. Пер
ми, Самары, Челябинска и 
других крупных индустриаль
ных. и культурных центров 
России.

Как всегда, разгорелись 
жаркие дебаты не по прин
ципиальным вопросам — по 
формулировкам проекта ос
новного постановления сове

Пилот — 
значит первый

Крупнейшая в мире ком
пьютерная корпорация IBM, 
Президент СССР и союзное 
правительство достигли дого
воренности о создании в 
СССР компании IBM USSR 
на правах стопроцентного 
владения. ■ В 1991 году в 
СССР будет поставлено 40 
тысяч компьютеров. •

Их установка уже нача
лась.

Вчера в Свердловск при
была делегация представи
телей Рособразования СССР 
и корпорации IBM. Вчера же 
и был 'открыт Региональный 
центр проекта «Инвалиды».

. Сегодня утром состоится 
открытие Регионального 
центра проекта «Пилотные 
школы». Этот центр откро
ется благодаря совместной 
работе корпорации IBM и 
«УралЦНИТа».

Ж. КОРНЕТ.

Где «медь» 
и «серебро»

СВЕРДЛОВСК. В последнее 
время работники торговли и 
сферы услуг города стали ощу-. 
щать недостаток разменной 
монеты, мелочи для сдачи. Как 
нам сообщили в областном уп
равлении Госбанка СССР, не 
справляется с планом ленин
градский завод «Красны^ «ы- 
боржец». выпускающий для 
монетных дворов страны спе
циальную ленту из медно-нике- 
левых сплавов. Заявки Сверд
ловска на «медь» и «серебро» 
выполнены, к примеру, лишь 
на 10 процентов. Для снятия 
дефицита области необходимо 
в ближайшее время получить 
2 миллиона рублей в размен
ной монете.

«Урал-Акцепт».

ТОПОНИМИЧЕСКИЙ СИНДРОМ
Мы, члены комитета ио 

названию и топонимике, 
осуждаем вандализм в отно
шении памятника Я. Сверд
лову, так же, как и система
тический тотальный ванда
лизм в отношении матери
альной и духовной культу
ры страны и ее носителей, 
проводившиеся в течение 
последних . 73 лет.

Вместе с тем мы согласны 
с замечанием газеты «На 
Ьмену!» в отношении пове
дения городских властей. 
Действительно, несмотря па 
новые документы о решаю
щей роли Свердлова в орга
низации геноцида против ка

щания, адресованного в Вер
ховный Совет РСФСР. Но 
в главном участники встречи 
были едины •— «распростра
нить на крупнейшие города 
Российской' Федерации по
рядок управления, планиро
вания у финансирования го
родского хозяйства, преду
смотренный для категории 
городов республиканского 
подчинения, и наделить го
родские Советы народных 
депутатов этих городов соот
ветствующими полномочия
ми». Согласно этой форму
лировке города-«миллионе
ры» должны приобрести те 
же права, что Москва и Ле
нинград. Па меньшее город
ские депутаты не согласны. 
А это значит, «депутатская» 
война продолжается и здесь, 
как и в Персидском заливе, 
мирной развязки конфликта 
пока не видно.

Уставший от многочислен
ных перестановок и ново
введений на уровне всех Со
ветов, читатель может спро
сить: когда все это закон
чится? Ответ, как ни странно, 
прост. Когда мы станем, нс 
дай бог, богаче. Когда не 
надо будет делить на мелкие 
части «тришкин кафтан».

Б. ЯРКОВ.

А вы слышали?
СВЕРДЛОВСК. Шестого фев

раля в Свердловске состоя
лась учредительная конферен
ция ооластного фонда «Интел
лект Урала». Соучредителями 
его стали Уральское отделение 
АН СССР, областной Совет на
родных депутатов, Главное уп
равление народного образова
ния и ряд других организаций. 
Основными задачами фонда 
являются: содействие творче
скому росту молодежи в раз
личных отраслях науки, куль
туры и образования, создание 
специализированных школ-ин
тернатов и школ по приоритет
ным направлениям науки, фи
нансирование областных очно
заочных школ и олимпиад для 
детей и подростков, проявляю
щих особые способности.

КРАСНОТУРЬИНСК. Наконец- 
то на родине изобретателя ра
дио А. С. Попова, в городе 
Краснотурьинске, решен во
прос об организации городско
го радиовещания. На имя 1-го 
секретаря горкома КПСС при
шло письмо от заместителя 
председателя Гостелсрадио 
СССР М. Сухова с известием, 
что открытие редакции радио 
в Краснотурьинске включено в 
план 1991 года. В свое время 
депутаты горсовета по непо
нятным причинам не проголо
совали за решение, по которо
му горсовет стал бы учреди
телем городского радио, и им 
стал горном КПСС, которому 
это будет своеобразной ком
пенсацией за потерю в прош
лом году прав на городскую га
зету «З^ря Урала»

СЫСЕРТСКИИ РАЙОН. Из 
Германии на самолете, как бо
гатые туристы, прилетели на 
Урал пять тысяч цыплят. За 
каждого цыпленка Госптице- 
племзавод заплатил по 97 ин
валютных рублей. Было это два 
года назад. Сегодня, благодаря 
усилиям работников племзаво
да из села Кашино Сысертсно- 
го района, цыплята выросли и 
размножаются. В прошлом году 
Госптицеплемзавод произвел 
5181 центнер мяса птицы этой 
породы, 28,4 миллиона штук 
яиц. Яйца вкусные, крупные, с 
коричневой скорлупой (не на
до красить к Пасхе), но пока 
они идут, главным образом, на 
племенные цели.

АСБЕСТ. Многие водители 
БелАЗов из цеха технологиче

заков и в убийстве царской 
семьи, не решается вопрос о 
необходимости сохранения 
памятников и его имени в 
названии города. Определен
ная вина лежит и на создан
ном президиумом горсовета 
комитете по названию и то
понимике города. Отдельны
ми членами комитета — 
представителями от КПСС, 
постоянно затягивается пре
доставление горсовету кон
кретных рекомендаций по 
восстановлению историчес
кого названия города, хотя 
большинство других горо
дов страны давно решили 
эти вопросы. Одной из при

Запад нам поможет
Вчера в свердловском До

ме Советов прошла встреча 
председателя облсовета и обл
исполкома Э. Росселя с пред
ставителями крупных промыш
ленных предприятий области 
и начальниками структурных 
подразделений исполкома. 
Речь на этом оперативном со
вещании шла об очередном 
раунде переговоров с Прези
дентом СССР М. Горбачевым.

По словам Э. Росселя, во 
время непринужденной, дру
жеской беседы было найдено 
взаимопонимание. Михаил Сер
геевич выразил обеспокоен
ность обеспечением Свердлов
ской области продуктами пи
тания. На одной из принятых 
к исполнению бумаг он даже 
начертал: «Нам надо удер
жать ситуацию в Свердловской 
области». И разрешил на 1991 
год продолжать прямые бар
терные сделки с заграницей.

По этой же причине нашему 
председателю облсовета да
же пришлось прервать отпуск 
и вылететь в Англию для пере
говоров и согласований по 
бартерным сделкам. Ибо на
ши производители сырья не

ского автотранспорта Южно
го рудоуправления, работавшие 
в один из минувших дней в ка
рьере комбината «Ураласбест», 
почувствовали к концу смены 
головную боль, резь в глазах, 
приступы тошноты. Приехавшие 
по вызову врачи поставили ди
агноз: отравление промышлен
ными ядами. Семь человек были 
отправлены в больницу. Всем, 
кто себя плохо чувствовал, на
чальник смены разрешил вер
нуться на базу. Там у некото
рых водителей наступил Ги
пертонический криз. Даже ме
тоды интенсивной терапии не 
дали должного эффекта. Сей
час шоферы находятся на боль
ничном. Работает специальная 
комиссия, которая должна вы
яснить причины происшедше
го.

КУШВА. В начале сессии 
Кушвинского городского Сове
та народные депутаты приня
ли решение реорганизовать 
структуру городской власти. 
Таким образом, к обеденному 
перерыву перестали существо
вать и президиум и исполком 
Совета. Но н вечеру, когда 
сессия зашла в тупик, так и 
не выбрав председателя Сове
та, депутаты почти единоглас
но приостановили действие 
всех принятых за день реше
ний, чтобы город не остался 
без власти на период до следу
ющего заседания сессии.

КАРПИНСК. Как показали 
исследования, проведенные 
объединенным профсоюзом ра
ботников народного образова
ния Карпинска, учитель —- на
иболее уязвимый в социальном 
отношении гражданин города. 
Как оказалось, каждый пятый 
учитель приобрел за годы пре
подавательской деятельности 
либо холецистит, либо яз
венную болезнь желудка, га
стрит или сердечно-сосудистые 
заболевания. На первое же по
лугодие 1991 года учителя-нар- 
пинцы получили всего восемь 
санаторно-курортных путевок. 
Бухгалтерия гооодского отде
ла народного образования под
считала, что на выплаты по 
больничным листам ушло в 
прошлом году 46 тысяч рублей. 
Этих денег хватило бы на го
довое содержание небольшой 
поселковой школы.

«УРАЛ —АКЦЕПТ».

чин напряженности служит 
и объявленное двумя круп
ными • городскими газетами 
приостановление публика
ции материалов о восстанов
лении названия города, хотя 
по опросам—это одна из наи
более дискуссионных проб
лем для горожан. Не осве
щается прессой и работа ко
митета по названию и топо
нимике города, а это тоже 
могло бы снизить напряжен
ность в городе и к тому же 
сделать работу комитета бо
лее ответственной.

Члены комитета: В. Ко- 
марский, О. Иванов,

А. Верховский. . 

торопятся отгружать свой 
продукт в обмен на англий
ское мясо. А между тем за
ключен контракт на 16 тысяч 
тонн отличных мясных продук
тов. В перспективе мы може/л 
получить еще 40 тысяч тонн.

Кстати сказать, упреки Пре
зидента в том, что мы нера
ционально торгуем своим сы
рьем, по словам Росселя, ока
зались необоснованными. По
знакомившись с нашими 
справками, Михаил Сергеевич 
признался, что был неверно 
информирован.

Кроме того, Э. Россель рас
сказал собравшимся, что за
падные партнеры ищут с нами 
контакты. Итальянцы даже го- 
тозы продавать нам за совет
ские рубли крупные холодиль
ники для магазинов и баз« Но 
все дело в том, что надо ду
мать и о дне завтрашнем. По
этому председатель облсовета 
предложил директорам круп
ных предприятий смелее по
купать новые технологии, ко
торые касаются товаров народ
ного потребления — и за це
ной не стоять.

Правда, в разговоре с Гор-

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ...
7 февраля 1991 гола, на семьдесят четвертом году Советской 

власти, после тяжелой и продолжительной болезни скоропостиж
но скончался Железнодорожный райком ВЛКСМ города Сверд
ловска. По правде говоря преставился нс весь РК, на буду
щее, видимо, останется целых две ставки, финансирование кото
рых взял на себя вышестоящий «ком» в виде 15 тысяч рублей 
в. год, а также рожденное в муках на последнем пленуме РК 
дитя: координационный совет секретарей первичных комсомоль
ских организаций. Подал в отставку и первый секретарь теперь 
уже бывшего райкома. Константин Югрин. перед этим он очень 
точно и доходчиво объяснил всю никчемность этой организации.

Потеряна связь с первичками, поступление взносов сократи
лось с 13 тысяч рублей в месяц в прошлом голу до двух тысяч, 
райкомом не ведется практически никакой работы, в общем, как 
сообщил первый секретарь, ни морального, ни тем более матери
ального права существовать на сегодняшний день райком не 
имеет.

Большинством голосов собравшегося, насколько я понял из 
всего происходящего,- с большим трудом кворума Железнодо
рожный РК ВЛКСМ приказал долго жить, чем, собственно, все 
присутствующие были отнюдь не удручены. А судьбу комсо
мольских первичек отныне будет решать совет секретарей этих 
организаций.

Братья и сестры, помянем добром усопшего!
В. КЛИНОВ.

В Свердловском областном 
Совете народных депутатов
Городским и районным исполкомам местных Советов за подпи

сями первого заместителя председателя облисполкома В. Труш
никова и начальника областного управления Госбанка СССР 
С. Сорвина отправлена телеграмма, в которой сообщается, что 
Кабинет Министров СССР б февраля принял решение о продлении 
до 15 февраля 1991 года срока обмена купюр 50- и 100-рублевого 
достоинства для граждан, главным образом пенсионеров, которые 
по объективным причинам не смогли обменять деньги в установ
ленный срок в сумме не более 100 рублей.

Решения об обмене денег принимаются депутатской областной 
комиссией. Она будет рассматривать причины задержки предъяв
ления денег на основании представленных документов.

Учреждения банков будут производить обмен денег на основа
нии решений областной комиссии.

Пресс-центр.

Члены комитета по назва
нию и топонимике города 
возмущены актом вандализ
ма по отношению к памятни
ку Я. Свердлову 29 января 
с. г. Появление хулиганской 
надписи на памятнике про
тиворечит всем нормам мо
рали и права.

Подобные надругатель
ства над историей нашей 
страны уже совершались и к 
добру пе привели.

Мы призываем 'всех горо
жан .к спокойному и взве
шенному обсуждению проб
лем по восстановлению ис
торической топонимики го
рода.

Члены комитета: А. Ху- 
знн, Н. Маликов, Р. Чи-

гпрев и другие. Всего 9 
подписей. 

бачевым возникли и разно
гласия. Предложение Э. Рос
селя использовать добываемое 
в области сверхплановое зо
лото для своих интересов не 
нашло поддержки у Президен
та страны. Так что все до 
грамма придется отдавать в 
государственную казну.

Что касается продовольст
вия, т.о ситуация здесь сложи
лась крайне тяжелая. Горба
чев обещал помочь, но, к со
жалению, не все области стре- 
ааятся .накормить нас. Крайне 
тяжелое положение по мясу, 
маслу, сахару... Да что я го
ворю — все мы знаем, какое 
у нас положение на прилав
ках магазинов. Свердловск не 
сможет прокормить себя даже 
по бартеру.

Что же дала очередная по
ездка Э. Росселя к Прези
денту страны? Новые обеща
ния на месяц-полтора. После 
чего новые дружеские визи
ты, КПД которых будет с 
каждым разом уменьшаться. 
Поэтому выход у нас один— 
Запад. Он нам поможет, а ще
бень и лес мы уж найдем.

Так что пора председателю 
облсовета собираться в даль
нюю дорогу на встречу с пре
зидентом США Дж. Бушем.

Б. КРЫЛОВ.

«ЧТО ТЕБЕ 
НАДОБНО, 
СТАРЧЕ?»
— спросила золотая рыбка, 

И старик, смущаясь бессовест
ных просьб своей супруги, пе
речислил все, что той хочется: 
богатства, власти, золота.

Просьбы наших стариков 
куда более чем скромны, 
И если старуху из сказки за 
жадность наказали, и преж
нее разбитое корыто было 
лишь ей в утеху, то за что на
казывают наших бабушек и де
душек! За что им нищенская 
пенсия, такой же паек и оче
реди, очереди, очереди... За 
то ли, что они родились и со
старились в стране, которая 
кормила лишь обещаниями! 
Да, им можно предъявить 
счет: «Зачем верили!» Но 
лучше помнить о другой исти
не. Духовное здоровье нации 
определяется отношением к 
тем, кто слабее и нуждается 
в защите. Так будем же здо
ровы!

Ж. КОРНЕТ,
Снимок из архива Союза 

фотохудожнихов России. Ав
тор А, ЧЕРЕН.

2.
О «В декабре ушедшего 

года Белоярский межхозяйст- 
венный лесхоз остался без ди
ректора...»

О том, что было после, рас
сказывает материал «Буре
лом».

Приятно сознавать, что нашу 
газету читают внимательно. 
Хотя ее публикации вызыва
ют порой полярные отноше

ния. — Подборка писем.

ПАРЛАМЕНТСКИЕ «УЧЕНИЯ»
В вашей газете проходило сообщение, что Гпосле событий 
Прибалтике народные депутаты Свердловского горсовета

приняли решение посетить воинские части 
да. Сдержали депутаты свое слово или нет?

пределах rope-

м. КОРОВИН.

1 февраля в Высшем воен
но-политическом танково- 
артиллерийском училище со» 
стоялась встреча офицеров 
и курсантов с председателем 
Свердловского городского 
Совета Ю. Самариным. Опа 
была проведена в рамках, за
планированных депутатами 
встреч с военнослужащими.

Председателю пришлось 
несладко. Курсанты подняли 
ряд острых тем, актуальных 
сегодня для армии. Косну
лись они и заявления Бори
са Ельцина о создании росг 
сийских вооруженных сил. 
Вопросы касались и соци-. 
альной защищенности воен

НО ВСЕ-ТАКИ РЯДОМ
Я слышала, что сразу после событий в Литве Елена Бон

нар — вдова академика Андрея Сахарова отказалась от Но
белевской премии, присужденной ее мужу. Почему?

М. ТИХОНОВА.

Узнав о событиях, разы, 
гравшихся в ночь на 13 ян
варя этого года в Вильнюсе, 
Елена Бон1^Р в тот же день 
отправила в Осло заявление 
Председателю Нобелевского 
комитета госпоже Г. Андер
сен следующего содержания:

«В 1975 году Андрею Са
харову присуждена Нобелев
ская премия мира. Прави
тельство страны, граждан«, 
ном которой он был, не раз
решило ему поездку в Осло. 
В высокой церемонии по его 
воле и согласно его гене
ральной доверенности участ
вовала я. Воля Сахарова так
же выражена в завещании, 
по которому я являюсь един
ственной наследницей его ав
торского права — права пу
бликации всех его работ, а 
также использования его 
имени.

Опираясь на его волю и 
дважды подтвержденное до
верие, я прошу вас вычерк
нуть имя Андрея Сахарова 
из числа лауреатов Нобелев-

БУЛЫЖНИК-
ОРУЖИЕ АППАРАТА

Сейчас почти все области перешли на прямой товарообмен 
между собой. Ты мне прокат, я тебе мяса. Но на самом деле 
получается наоборот — мы им сталь, они нам — кукиш с 
маслом. Почему так получается?

Михаил С.

Действительно, во многих 
случаях в недопоставках на
шей области продуктов пита
ния виноваты поставщики. 
Но не всегда. Довольно ин
тересной информацией с на
ми поделился заместитель 
председателя областной де
путатской комиссии по жи
лищно-коммунальному хо
зяйству, народный депутат 
облсовета В. Макеев, кото
рый недавно побывал в Чу
вашии. Вот что он расска
зал:

— В депутатский кон
трольный комитет при Сверд
ловском облсовете позвони
ли из Чувашии — начальник 
отдела материальных ресур
сов их исполкома. Он выраг 
зил озабоченность по невы
полнению Свердловской об
ластью постановления Сове
та Министров РСФСР о пос
тавках щебня в Чувашию. 
Они пригрозили в противном 
случае прекратить в нашу 
область отгрузку мяса. Ведь 
на 17 января они доставили

НОВЫЕ «УСЛУГИ» РАДИО
В последнее время в ре

дакции газеты раздаются 
частые телефонные звонки с 
одними вопросами. Почему в 
утренних программах мест
ного радио перестал звучать 
обзор газеты «Па смену!»? 
Почему не публикуете до 
конца третью программу Ле
нинградского телевидения?

Что касается первого воп
роса, с сожалением прихо
дится констатировать, что 
нам пришлось разорвать кон
тракт с местным радио. По

3.
• «Горбачев вернулся к 

андроповским методам». — 
Статья историка и политолога 
С. Харламова под названием 
«Я бы очень хотел ошибиться».

Военно - коммунистическая 
«пятая колонна в Прибалтике. 
— «Ренессанса не будет».

«Калейдоскоп»: самые инте
ресные факты. 

нослужащих. Ю. Самарин 
рассказал о работе горсовета 
и мерах, принимаемых депу
татами, по выходу из кризи
са и нормализации обстанов
ки в городе.

Кроме этого на встречу с 
военнослужащими выезжал 
член президиума горсовета 
Г. Цехер. Другой информа
цией газета пока не распо
лагает. Как, впрочем, и не 
существует пока четкого гра
фика выезда депутатов в 
воинские части. Об этом го- 
верилось на одном из пос
ледних заседаний президиу
ма горсовета.

ской премии мира. Считаю 
невозможным, чтобы оно 
стояло в одном ряду с име
нем Генерального секретаря 
ЦК КПСС Михаила Горбаче
ва, который как глава госу
дарства несет ответственность 
за кровь, в нем пролитую (Ка
рабах. Тбилиси, Баку, Ферга
на, Уздень, Ош), и ответст
венность за сегодняшние со
бытия в Литве, разыгрывае
мые по сценариям Берлина 
1953 года, Будапешта 1956 
года, Праги 1968 года, Кабу
ла 1979 года. Их трагиче
ское сходство полностью от
вергает наличие нового мыш
ления».

От себд добавим, что Но
белевский комитет ни в ко
ем случае пе лишает премий 
своих лауреатов. То, что сде
лала Елена Боннэр, чисто 
символический шаг. Но в 
списке лауреатов Нобелев
ской премии мира будут 
стоять фамилии Сахарова и 
Горбачева. Таковы гримасы 
истории.

свердловчанам 497 тонн мя
са. при плане 400 тонн.

Позже выяснилось, что 
решением облисполкома от 
5 декабря пропитого гола за 
подписью его председателя 
Э. Росселя были изменены 
объемы поставки щебня в 
Чувашию с 440 тысяч тонн 
до 276 тысяч тонн. Объяс
нение было простым — и 
так нс хватает стройматери
алов нашей области. Инте
ресная получается логика. 
Ведь до сегодняшнего дня 
так и не отгружено ни од
ной тонны щебня. Сейчас 
говорят: нет вагонов.

А в Чувашии готовы при
нять наш стройматериал в 
любую минуту. Они даже 
согласны за четыре вагона 
щебня отгружать нам один 
вагон мяса. При этом надо 
учитывать, что Свердлов
ская область—одни из круп
ных в стране производите
лен щебня. Хотя бы этим мы 
могли бы себя прокормить, 
но, как видим, не получает
ся.

тому что если раньше за об
зоры. которые готовят наши 
сотрудники, нам платили го
норар. то теперь за ту же ра
боту требуют денежное воз
награждение с нас. Мы реши
ли отказаться от таких «ус
луг», тем более розница у 
пас не столь велика — 17 ты
сяч экземпляров. Относи
тельно третьей программы, то 
с прошлой субботы мы нача
ли се публиковать без всяких 
сокращений.

4.
* Астролог — предвещает 

удачу в феврале кое-кому из 
нас. Может быть, и вы попаде
те в это число?

Лучшим футболистом Сверд
ловска признан вратарь «Урал
маша» Олег Любельский. Он 
рассказывает о себе ■ ин
тервью нашему корреспон
денту.
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НА СМЕНУ!

Фоторепортаж

«ДУФАН» ПРЕДЛАГАЕТ СОТРУДНИЧЕСТВО
В свердловском Доме моде

лей Экспоцентра обычный ра
бочий день. Вее было, как всег
да: художники занимались 
разработкой новых моделей, 
мастера в цехах шили и вя
зали их, а группа манекен
щиц готовилась к показу. Но 
день этот был совсем не обы
чен. С работой Дома моделей 
очень внимательно знакоми
лась делегация из Китайской 

Народной Республики, в сос
таве которой были замести
тель генерального директора 
харбинской международной 
торговой компании «Дуфан» 
Сюй Е Пин и двое руководи
телей отделов этой фирмы — 
Чжан Бин Шен и Нао Янь 
Нянь.

Сюй Е Пин уже не в первый 
раз в Свердловске. Мы еще 
помним, как полгода тому на

зад блистали у. нас юные ки
тайские манекенщицы. Теперь 
же — новая деловая встреча, 
где китайские Я.ости побыва
ли в производственных цехах 
Дома моделей Экспоцентра: и, 
конечно, посмотрели показ 
моделей одежды. И, надо ска
зать, китайские специалисты 
отметили высокий уровень 
конструирования и разработ
ки моделей, оценили ^асти и 

отличное качество исполнения.
— Особенно понравились 

платья и пальто художников- 
модельеров Л. Кунгуровой, 
В. Каракулиной и В. Блыш- 
ко, — делится впечатлениями 
руководитель китайской деле
гации Сюй Е Пин. — П все-та- 
ки вы отлично шьете верхнюю 
одежду!

Что касается трикотажных 
изделий — нас здесь удивить 

трудно. Всем известны китай
ские пуховые джемперы. По 
тем не менее коллекция мо
делей «Русский сезон» худож
ника • модельера И. Бочкиной 
очень хороша. Мы убедились, 
что в Доме моделей Экспо
центра работают творческие 
и деловые, люди. Надеемся на 
взаимовыгодное сотрудниче
ство. 1

Да, сотрудничество со спе
циалистами из Китайской На
родной Республики сейчас для 
нас как нельзя кстати. На
верное, не нужны здесь ком
ментарии по поводу того, что 
принесут нам эти деловые 
контакты. Погда-то наша стра
на помогала Китаю. Теперь 
же все перевернулось, отрази
лось как в кривом зеркале. 
И тем не менее китайские 
специалисты приезжают 
учиться у нас...

Итогами переговоров стали 
подписанные в концерне 
«Средуралбытпром» протоколы 
намерений о бартерной тор
говле. Этими документами 
предусмотрена, например, по
ставка Дому моделей Экспо
центра швейных и вышиваль
ных машин, создание совме
стных предприятий по изго
товлению пуховых, кожаных и 
джинсовых изделий, спортив
ных костюмов. В скором бу
дущем планируется органи
зовать в Свердловске выстав
ку китайских товаров.

Г. ЛЕВИНА.
НА СНИМКАХ: Сюй Е Пин 

в Доме моделей (фото вверху); 
модельер легкого платья Л. П. 
Кунгурова (слева) и главный 
художественный руководитель 
Г. П. Козлова; Экспоцентр До
ма моделей.

Фото В ЯКУБОВА.

«САМ ЧИТАЛ, 
А ДЕТЯМ
НЕ ДАМ»
Прочитал вашу газету за 

первую половину января и 
Пришел в ужас! Какая не- 

сп-раегдливость, непоря
дочность, нагнетание нена
висти, истерия против чле
нов партии, Верховного Со
вета СССР, Президента. Спло
шные призывы к свержению. 
С ними выступают то Бурбу
лис, то Ельцин, то Кудрин 
или какие-то другие, депута
ты.

Но ведь главный винов
ник — Ельцин! Ведь он спро
воцировал кровопролитие. 
Это теперь уже малому ре
бенку понятно. А пытается 
переложить вину на Прези
дента. Он, как всегда, в сво
ем амплуа. Сам напакостил, 
а отвечать за свои проделки 
не хочет. Так не лучше ли 
потребовать от него, чтобы 
он покинул занимаемый 
пост.

А насчет вашей газеты 
скажу так: я бы не хотел, 
чтобы мои дети читали ее.

Пенсионер САПАРОВ.

ИНЖЕНЕРНОЕ 
«ТВОРЕНИЕ»

30 января сего года в газете 
была напечатана статья инже
нера А. Борисова из Нижнего 
Тагила «Плюйрализм лудди
тов». Не мог не откликнуться 
на такое «творение» инжене
ра.

Хоть я и не молод, но вашу 
молодежную газету с интере
сом читаю с 1985 года, то есть 
с начала перестройки. Вы ста
ли вникать в самую суть жизни, 
а инженер’из Тагила усмотрел 
в этом подрыв авторитета 
КПСС и настраивание молоде- 
дежи против нее. Одно непо
нятно, тоз. инженер А. Бори
сов, как можно подорвать ав
торитет КПСС, когда руково
дящие партийно - хозяйствен
ные товарищи своими дейст
виями уже давно подорвали 
доверие и окончательно скомп
рометировали себя и всю 
партию коммунистов.

Все, что печаталось в «НС» 
из упомянутого А. Борисовым, 
я читал и должен сказать, не 
вижу в этом ничего крамоль
ного. Народ за последние 
годы стал разбираться в том, 
что произошло ужасное: Рос
сия на грани катастрофы по 
всем аспектам нашего бытия.

Вы пишете о журналисте 
С. Матюхине и людях подоб
ных ему. Они, дескать, во вла
сти темных чувств, озлоблены, 
агрессивны и т п. И это про
исходит, по вашему мнению, 
потому, что сегодня у нас 
плюрализм, который пришел 
к нам от коммунистов. Вы так
же пишете, что именно ком
партия выступила инициатором 
перестройки, но перестройки 
«тихой», «косметической». Сей
час многим стало ясно, не 
сделай этого в 1985 году, не
известно, к чему бы привели 
страну коммунисты сегодня.

Должен вам сказать, А. Бо
рисов, что упомянутые в ва
шей статье журналисты моло
дежной газеты и ее авторы 
вполне выдержанные и знаю

щие свое дело специалисты. 
Конечно, критика в адрес пар
тийных руководителей ранее 
вообще была немыслима. Это 
и наложило отпечаток на на
ше время. Вот где, мне ка
жется, причина такой острой 
реакции на публикации О. Ба- 
лезина, Д. Бахраха, С. Матю
хина, Б. Яркова как со сторо
ны секретарей обкома КПСС 
Г. Коробкова и В. Романова, 
так и со стороны мифическо
го инженера, подписавшегося 
псевдонимом А. Борисов. Вы 
бы лучше доходчиво, с фак
тами на руках объяснили на
роду, кто же все-таки повинен 
в том, что мы дожили до та
кого позора? Страна с небы
валыми природными ресур
сами, с народом-тружеником 
на грани катастрофы?

Н. РУМЯНЦЕВ.
п. Монетный, 
Березовский район.

ДЕМОКРАТЫ 
ХУЖЕ
ПАРТОКРАТОВ

Тысячу раз согласна с секре
тарем обкома КПСС В. Романо
вым, которого ваша газета так 
старалась представить на сво
их страницах в темных тонах. 
А это сейчас нетрудно, ведь он 
относится к «партийной элите 
(речь, естественно, идет о ком
партии)» — слова из «На сме
ну!». Немалая заслуга вашей 
газеты не просто в развенчи
вании роли КПСС, а в организа
ции злостных нападок и просто 
ее травли. Невольно приходит
ся удивляться — ведь вы газе
та областной комсомольской 
организации. Но с каким вос
торгом представляете таких пе
ревертышей. как Ю. Раптансв 
и ему подобные.

Прямо-таки исходите жало
стью по царю и другим «не
винно убиенным». Глубоко ра
зочаровались в В. И. Ленине, и 
почти во всех его соратниках.

Что так круто изменились ва
ши убеждения? Ведь еще недав
но вы были такой «партийной» 
газетой (естественно, КПСС). 
Много непонятного для меня 
в вашей газете. На мой взгляд, 
газета должна воспитывать мо
лодежь. Вы же идете на поводу 
у наиболее озлобленной части 
молодежи. Чего только нет в 
вашей газете: политика, секс 
и т. д. Основное в политике — 
это развенчивание КПСС. На
пример, ваша встреча с В. Ро
мановым. Кстати сказать, ниче
го крамольного я Не нашла в 
его словах даже в вашем из
ложении. Говорил он убеди
тельно, мягко, умно. Вы же, по 
вашим словам, горячились, спо
рили и даже выражались. Это 
что — дань моде?. Дешево! И 
уже совсем мерзко ваше торже
ство по поводу поступивших 
писем. Здесь уже явная кон
фронтация. За такие письма 
нужно извиняться, а автора 
привлекать к ответственности.

Не подумайте, что я член 
КПСС. Но я считаю, что в ком
партии очень много честных, 
порядочных, принципиальных 
людей. И презирать нужно тех 
коммунистов, которые лезли в 
партию любыми путями — не 
по убеждениям, а за карьерой. 
Таких много и среди аппарата, 
и среди рабочих. Стало невы
годно, они побежали из пар
тии. Они позор для КПСС. 
В. Романова я никогда не зна
ла. По работе мне приходилось 
встречаться с В. Кадочнико
вым, слушать его выступления. 
Ничего не могу сказать о его 
порядочности, но в то время 
никаким партократом он не 
выглядел. Что касается приви
легий, то почему бы их и не 

иметь? Посмотрите, что делают 
перестроечные депутаты? Нет 
ни одного из них, кто бы бес
корыстно трудился на благо 
народа. Бесконечные дебаты, 
машины, двухсотрублевые зар
платы. А что избиратели?

Пишу, потому что просто 
обидно за честных людей, ко
торые молча трудятся, не яка
ют, никого не оскорбляют. 
Ненавижу подхалимов, халтур
щиков, беспринципных людей, 
не имеющих собственного мне
ния. Надоели всякие кампании, 
бесконечные шараханья из од
ной крайности в другую, хам
ство. Так мы еще долго будем 
барахтаться, и не поможет нам 
никакой рынок, раз у нас нет 
культуры, раз мы ничего не 
можем найти положительного, 
а только все отрицаем либо 
аплодируем.

Письмо не подписываю фа
милией, потому что много зна
комых и они будут надо мной 
смеяться.

Мария Александровна,

НЕ ТАМ 
ИЩЕТЕ 
ПРЕДАТЕЛЕЙ

Я поражен высказывания
ми В. Швецова в заметке 
с Ельцин предал русских» 
(от 26 января). Нет слов, 
чтобы выразить в его адрес 
свои возмущения. Как мож
но говорить так о человеке, 
которого уважает вся стра
на!? К предателям народа 
нужно относить тех людей, 
которые довели страну до 
голода и нищет,ы. В чем вина 
Ельцина, разве он виновен 
в нашем падении?

Вспомните время, когда 
Борис Николаевич возглав
лял нашу область. Она была 
одной из передовых по уров
ню жизни. Ушел Ельцин, и 
одновременно упал уровень 
жизни в области. Разве это 
не факт?

Ельцин делает все возмож
ное, чтобы облегчить нашу 
жизнь, открыть глаза русско
му народу на произвол Цент
ра. Он всеми силами стре
мится разоблачить «лиде
ров» перестройки, которые 
жаждут сверхвласти и дик
татуры.

Я думаю, что сам Шве
цов не из лучших граждан 
нашей страны. Среди рус
ских и прибалтов есть раз
ные люди, и мерить весь на
род одной меркой нельзя. Я 
тоже общался с народом 
Прибалтики и презирать их 
не могу. Они равноправны, 
но в семье не без урода, так 
гласит русская пословица.

Если Швецов набрался на
глости обозвать Кудрина ду
рачком, то он сам относит
ся к этой категории людей. 
После таких его слов я мо
гу смело сказать, что он 
наглец и грубиян. Его при
зыв брать пример с Невзо
рова не уместен. В данном 
случае я бы назвал преда
телем русского народа не 
Бориса Николаевича, а Нев
зорова, который так ловко 
сфабриковал происходящее 
в Литве.

С «Невзоровыми» и «Шве
цовыми» нам не по пути.

А. ВАЛЬКОВ.

Конфликтная ситуация
Все смешалось в этой истории: отголоски упоительных первых 

лет перестройки, когда повально и с помпой принялись изби
рать директоров сами рабочие, смятение в партийных рядах, 
вызвавшее срочную эвакуацию сокращаемых аппаратчиков и пе
реброску с идеологии на хозяйственную работу, личные амби
ции и старая проблема выбора. Одним словом, переплелись п 
тугой узел наши сегодняшние болячки, наломали дров «свежие 
ветры перемен».

В декабре ушедшего года 
Белоярский межхозяйствен
ный лесхоз остался без ди
ректора. Прежний ушел на 
пенсию, а нового предстояло 
назначить.

Временно исполняющим 
обязанности директора стал 
Виктор Федорович Титов — 
человек в лесхозе известный, 
опытный, много лет здесь 
проработавший. У рабочих и 
сомнений не было — утвер

дят Титова директором. Хоть 
и молол он. да дело свое зна
ет, в лесном хозяйстве раз
бивается. образование спе
циальное имеет. А главное— 
видели люди — горит Вик
тор Федорович желанием, 
готов возглавить коллектив. 
Да и недаром же его из от
пуска отозвали. назначив 
«врио» — видно, глаз на хо
рошего специалиста положи
ли.

Сам Титов тоже уверен
ность имел — начал планы 
строить, как поставить дело 
в лесхозе, почувствовал на
конец-то. что пришла пора 
знания свои подкрепить серь
езной практикой в большом, 
стабильно работающем хо
зяйстве.

Так и жили — с полной 
уверенностью в завтрашнем 
дне. Но день этот резко по
ломал все планы.

На собрании прибывший 
из Свердловска генеральный 
директор К. Е. Сидоров пред
ставил коллективу совсем 
другого директора: «Назна
чаем вам Юрия Павловича 
Якутина, все вы его знаете. 
Прошу любить и жаловать!» 
'А после зачитал приказ. И 
делу конец.

Ю. П. Якутина в Белояр
ском районе, конечно, знают. 
Десять лет он был, как го
ворится, на аппаратной ра
боте. последняя должность— 
пеовый секретарь райкома 
КПСС. Собственно говоря, 
он и сейчас остается первым 
секретарем райкома, не осво
божденным от основной ди

ректорской работы, — случай 
уникальный.

Казалось бы, суть конф
ликта ясна и примитивна: 
коллектив имел виды на 
своего выдвиженца, а «на
верху» постановили назна
чить совеем другого челове
ка, в лесном хозяйстве ни
когда не работавшего, обра
зования специального лесо
технического не имеющего, 
да к тому же — аппаратчи
ка-функционера. Парод об
манут, партия сговорилась с 
командной верхушкой, при
страивает своих людей на 
теплые места. А настоящий 
специалист, получивший под
держку рабочих, становится 
лишь главным инженером 
лесхоза, так и не воплотив 
в жизнь своих профессио
нальных планов. Помог усу
губить конфликт и генераль
ный директор объединения. 
Когда принесли ему трудя
щиеся свою петицию «За Ти
това», назвал он ее «портян
кой, не имеющей никакой си
лы». -Обидел людей. Хотя, 
что говорить, формально ру
ководитель прав — директор 
не выбирался, а назначался, 
все тут законно и претензии 
напрасны. Прошло уже вре
мя выборов, по существую
щему ныне положению все 
права — у руководства объ
единения. Но зачем же «пор
тянкой» листки с подписями 
называть? Лишнюю плошку 
масла в разгоравшийся ого
нек выплескивать?

Григорий Ильич Немкин, 
лесничий, тот, что бумагу 
коллективную передавал, 
вспоминает с досадой: «У 
меня аж сердце зашлось, 
когда Сидоров так сказал! 
Я ведь как понимаю — за
чем нам нового человека 
учить, когда свой есть, опыт
ный? Мы Титова знаем, че
ловек он справедливый, дело 
знает прекрасно, А Сидоров 
отрезал: «По-вашему не бу
дет, мы назначаем!». Зачем 
так с людьми?».

Ехал я после этой встре'чи 
на участок, уверенный, что 
встреча с рабочими оконча
тельно расставит акценты в 
этом конфликте. А получи
лось иначе. В то же время 
подрулила к лесопилке ма
шина Ю. Якутина—на ловца 
и зверь бежит, как говорят. 
Не знаю уж, этим ли приез
дом были вызваны мнения 
рабочих или действительно 

с декабря многое измени
лось, а только разговор наш 
получился не столь катего
ричным.

— Нам Юрий Павлович 
нравится, — убеждали меня 
на участке, — в дело он втя
нулся, с людьми в хорошем 
контакте, в нужды наши вни
кает. Мы вед1з не против 
Якутина выступали, а за Ти- 
твва! А теперь чего рассусо
ливать — есть в лесхозе ди
ректор, тяжбы и склоки нам 
нр нужны. Работать надо!

Вот так раз. Как выясня
ется, мнения разделились. 
«За Титова, а не против Яку
тина» — это просто неожи
данно. ' Рабочие пояснили: 
«Дело не в начальнике. Конеч
но, что говорить, хороший 
специалист всегда лучше пло
хого. Ио жить и работать в 

дрязгах — не по нам.
А после мы обстоятельно 

сели побеседовать с директо
ром-секретарем. С Юрием 
Павловичем Якутиным.

— Честно говоря, если б 
знал, что возникнет конф
ликтная ситуация — сто раз 
бы подумал, прежде чем сю
да идти. Ведь я вовсе не 
«переброшен», безработица 
мне не грозит. Да и тот факт, 
что до сих пор совмещаю 
две работы — здесь и в рай
коме (где и зарплата-то бы
ла у меня повыше), говорит 
за это. Дело все в том, что 
понял я — пора вылезать 
из аппаратной работы, брать
ся за серьезное дело. О 
настроениях моих — сменить 
работу — знали, вот и пред- 

дожили этот лесхоз возгла
вить. »

Есть, конечно, некоторый 
диссонанс — из функционе
ров в руководители большо
го хозяйства. Я прекрасно 
понимал, на что иду и какое 
может быть ко мне отноше
ние. Но скажу и другое. В 
те так называемые застой
ные годы мы, партийные ра
ботники, занимались как раз 

хозяйственными делами боль
ше, чем политическими. Так 
ведь и звучало на XXVII 
съезде, мол, подменили мы 
хозяйственников. Вот и у 
меня опыт такой работы, 
считаю, богатый. Не бумаж
ками и идеологической борь
бой занимался. Это во-пер
вых.

Во-вторых, сегодня самое 
время проверить себя в нас
тоящей работе. Примерял На 
себя новую должность и ду
мал: «Хозяйство передовое, 
успешно и стабильно выпол
няет план, а значит, могу 
свои силы попробовать, и 
коллектив поможет освоить
ся. Ведь ие сидеть же всю 
жизнь в кресле!»

Спрашиваю Юрия Павло
вича про «конкурента» — 
Виктора Титова, мол, чело
век оказался в неприятном 
положении и народ его ви
дел директоров и сам он 
настроился...

— А мы ведь с ним од
ногодки, — отвечает Яку
тии, — отношение к долж
ности, можно сказать, совпа
дает. И ему, конечно, хо
телось себя испытать в но
вом качестве. Если б я знал 
о такой щепетильной ситуа
ции! Дело ведь не в наших 
с ним амбициях — лихора
дит коллектив. А это хуже 
всего. Вот вы с людьми бе
седовали, краем уха я слы 
шал, что поддерживают они 
меня. Понятно, стараюсь 
не только о работе думать, 
но и о каждом человеке. Так 

уж привык на прежнем мес
те.

Очень бы не хотелось те
перь бросать начатое, хотя, 
повторюсь, безработица мне 
не грозит — предложений 
было и есть много. Так что 
право выбора оставляю за 
собой...

Да, люди с новым дирек
тором познакомились. Од
ной работнице помог Якутии 

сына-переростка на работу 
устроить, хоть и выдержал 
сильный «прессинг». Мать 
теперь спокойна, благодарит 
руководителя. Другому по
мог социальные проблемы 
решить. II вовсе не для то
го, чтобы «перетянуть одея
ло» на себя. Просто наце
лился он работать здесь дол
го, обстоятельно.

И все же конфликт не ис
чез. Раскол, возникший в 
декабре, пока занозистой 
трещиной разделил людей.

Лесничая Прохладненско- 
го лесничества Надежда Ва
сильевна Щербанюк стоит на 
своем: «Я против Якутина, 
потому что лесным хозяйст
вом руководить должен спе
циалист, и заменить его не 
может человек с иным обра
зованием. Плохо, что к на
шему мнению никто не при
слушался! Объясняют назна
чение Якутина тем, что наша 
система — объединение обл- 
межхозлеса — под угрозой 
расформирования. ~ Грозит 
объединение лесов с государ
ственными... А Якутии, как 
первый секретарь райкома, 
якобы будет добиваться 
прежнего статуса более весо
мо, чем кто-то другой. Мое 
же, мнение —- настала пора 
Объединить систему — лесу 
нужен один хозяин!».

Я не очень силен в лесо
технических вопросах, дело
вую древесину от недело
вой вряд ли отличу. Знаю 
только, пенное наше сы
рье (деловое ли или какое 

другое), лес — товар ва
лютный. То же золото. К 
чему привело прежнее хо
зяйствование — всем извест
но. Ни у самих ни гроша 
нет, ни Западу толком по 
хорошему курсу наше «золо
то» продать не можем. Вся 
наша древесина — слишком 
уж «неделовая»... А потому 
с Надеждой Васильевной со
гласен — нужен хозяин. Ар
гументы же руководства объ
единения про весомость рай
комовского секретаря — из 
старого арсенала.

Из лесных премудростей 
знаю еще, что по срезу де
рева, по кольцам на пеньке 
можно определить не только 
возраст сосны или березы, 
но и много самых мельчай
ших подробностей. Опытный 
лесовод прочитает целую ис
торию: чем болело дерево, 
какая погода была, с какой 
стороны дули ветры... ‘Вот и в 
этой истории путешествия по 
«кольцам», что разошлись от 
сердцевины конфликта, про
читались многие болячки. И 
роза ветров —. во всей красе.

Как расчистить бурелом, 
как на пользу пустить те 
дрова, что наломали проти
воборствующие стороны за 
время борьбы? Как урезо
нить ветры, задувшие сквоз
няками в перестроечные го
ды, всколыхнувшие у людей 
веру в самоуправление, все
лившие надежду, а потом — 
затихшие . в коридорах из 
красного дерева?

Слов нет, в незавидном 
положении оказались дейст
вующие лица. Одногодки, по- 
хорошему честолюбивые, по
желавшие начать новое де
ло, проявить себя, сегодня 
не о планах своих думают. У 
одного — обида и горечь, 
разрушенная надежда, у дру
гого — разброд мнений в 
коллективе, где хотел про
верить свои силы. И вино
ватых. кажется, нет. Все — 
по правилам.

Можно бы спросить с ге
нерального директора объ
единения Кирилла Егорови
ча Сидорова, да что ж те
перь спрашивать —- уйдет 
Якутии, а конфликт останет
ся. Ведь и на стороне ново
го директора теперь часть 
коллектива. Не хочется ра
бочим по-новой проходить 
круги-кольца...

— Уйти я могу только 

добровольно, — с грустью 
говорит Юрий Павлович, — 
решение остается за мной. 
Жаль, что так болезненно 
произошло мое назначение. 
И людей жаль, что оказа
лись втянутыми в эту исто
рию. Я ведь к ним тоже при
вязался, поддержку почувст
вовал, перспективу увидел.

А дальше уже иначе, тем
пераментно и по-хозяйски, ди
ректор стал делиться послед
ними своими заботами: цены 
повысили на древесину, мо
жет это на зарплате работни
ков плохо отразиться, там 
перебои, тут неувязки... Вид
но было,' что окунулся чело
век в дела лесхоза, болеет 
за них.

— Прекрасно я понимаю, 
что не хватает мне опыта и 
знаний. Трудно многое дает
ся. Советуюсь со специалис
тами. стараюсь постигнуть 
премудрости. Вот ведь и с 
Виктором Титовым сели мы 
на днях и обстоятельно обо 
всем поговорили. Он, что го
ворить, специалист классный, 
да и человек целеустремлен
ный. Согласитесь, главный 
инженер — должность ие са
мая маленькая... Если бы по
тушить конфликт да рабо
тать вместе, то такое сотруд
ничество много пользы при
несло бы.

Возвращался я из Белояр- 
к»- и думал дорогой: есть, 
есть виновники в этой пе
чальной повести. .Те, кто под
ставил и толковых, горящих 
желанием руководителей, и 
подчиненных %— трудящих
ся. Те, кто многие годы при 
всех режимах любил посло
вицу «Лес рубят —- щепки 
летят!», зазывая нас в свет
лую даль на грохочущем 
бронепоезде социализма. Кто 
насылал на нас свежие вет
ры, а после с таким же усер
дием захлопывал окошки и 
форточки, чтоб мы, не дай 
Бог, не задохнулись от на
хлынувшей свежести.

И снова вспомнились сло
ва лесничий Надежды Щер
банюк: «Они хотят сохранить 
старую систему... А лесу ну
жен один настоящий хозяин, 
умный и умелый. Настало 
время отказаться от преж
ней системы лесного хозяй- 
ства!».ч

Пора.
С. МОЛОДЦОВ.

Белоярский район.

АКМ — 
за колбасу?
Из официального письма: 
«Генеральному директору 

НПО «Тульские оружейные 
заводы»
Н. Д. Масленникову

Совет Министров Республи
ки Грузии просит вас выде
лить для’ охраны государст
венных объектов республики 
10.000 охотничьих нарезных 
ружей, автоматные патроны, 
500 пистолетов марки Стечки
на, 500 автоматов марки Ка
лашникова с соответствующи- 
ми патронами к ним.

В обмен на перечисленное 
выше оружие предлагаем на. 
равноценную сумму продук
ты питания, в том числе мя
со, колбасу, тушенку, сгущен
ное молоко, рыбные консервы, 
табачные изделия, чай, соки 
и ф/рукты.

При вашем согласии упомя- 
Н’пые продукты будут до
ставлены незамедлительно.

Разницу в стоимости при 
необходимости гарантируем.

Председатель Совета 
Министров Республики

Грузия 
Т. СИГУА».

Из официального ответа:
«Уважаемый Председатель 

Совета Министров Республики 
Грузии!

Рассмотреть ваше письмо 
исх. 1-1Ц5 от 28.01.9! г. не 
представляется возможным, 
без соответствующего реше
ния данного вопроса Мини
стерством оборонной промыш
ленности СССР и Кабинета 
министров СССР.

Генеральный директор 
Н. Д. Масленников».

Данные Кабинета минист
ров:

В 1991 году продовольствия 
и сельскохозяйственного сы
рья в Грузинскую ССР из 
союзного фонда должно быть 
поставлено: 1.700 тысяч тонн 
зерна, 72 тысячи тонн мясо
продуктов, 1.040 тысяч тонн 
молокопродуктов, 255 тысяч 
тонн сахара, 83 тысячи тонн 
растительного масла.

По-видимому, это уже не 
нуждается в дополнительных 
комментариях.

(Корр. ТАСС).
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Гам, в Заливе...
В Президент Франции 

Франсуа Миттеран заявил, 
что наземные боевые дейст
вия в зоне Персидского зали
ва «неизбежны». Выступая 
по французскому телевиде
нию, он подчеркнул: «Мы 
входим в тяжелую фазу вой
ны, в частности в фазу на
земного сражения, дату на
чала которого я не могу по
ка назвать». Возможно, о 
начале боевых действий на 
суше будет объявлено в бли
жайшие дни, в любом слу
чае они начнутся еще в этом 
месяце. Новый период, по 
словам президента, будет 
.трудным», и французы дол
жны быть готовыми к тяже
лым испытаниям.

Перед мировым сообщест
вом остаются прежние це
ли — Ирак должен выпол

нить все резолюции Совета 
Безопасности ООН, в первую 
очередь вывести свои войска 
из Г 'вейта, считает Франсуа 
Миттеран. .Я не думаю, что 
эта война Может вызвать 
третью мировую войну».

Президент исключил воз
можность того, что если 
в результате боевых действий 
союзников Кувейт будет ос
вобожден, то война переки
нется на территорию Ирака. 
В любом случае, сказал гла
ва государства, Франция не 
собирается использовать ору
жие массового уничтожения.

0 Страны региона готовы 
помочь в восстановлении но
вого, демократического Ира
ка после того, как будет ли
квидирован режим Саддама 
Хусейна, заявил генеральный 
секретарь Совета сотрудниче

ства. арабских государств 
Персидского залива Абдалла 
Яакуб аль-Башара.

В беседе с американскими 
тележурналистами он сказал, 
что демократический Ирак 
должен принять участие в 
становлении региональной си
стемы безопасности.

@ Сирены воздушной тре
воги вновь звучали в столице 
Саудовской Аравии Эр-Рияде, 
в саудовском городе Дахран 
и столице Бахрейна Манаме. 
Одна из иракских ракет 
«Скад» была сбита ракетой 
«Патриот». Обломки упали 
недалеко от Эр-Рияда, не 
причинив вреда. О причинах 
объявления других тревог не 
сообщается. Военный пред
ставитель многонациональ
ных сил заявил сегодня, что 
самолеты США уничтожили 
установку «Скад», выпустив
шую ракету по Саудовской 
Аравии.

@ Ирак вновь заявил, что 
.налеты авиации многонаци
ональных сил на Багдад и 
другие города приводят к 
значительным жертвам среди 
гражданского населения стра
ны». Иракские власти допу
стили вчера в один из сто
личных госпиталей зарубеж
ных корреспондентов, аккре
дитованных в Багдаде. Как 
пишет сегодня египетская га
зета «Аль-Вафд», им были 
представлены доказательства 
того, что в результате толь
ко одной бомбардировки ирак
ской столицы погибли 22 и 
ранены 15 человек. Ответст
венный иракский предстдви- 
тель, пишет .Аль-Вафд», так
же указал, что в ходе бом
бардировок трех мостов через 
Евфрат .по меньшей мере 
200 мирных жителей погиб
ли и 100 до сих пор счита
ются пропавшими без вести».

9 По сообщениям из рай
она Персидского залива, не
фтяное пятно длиной 140 и 
шириной 40 километров рас
тянулось вдоль берегов Сау
довской Аравии и в ближай
шие дни может достичь бере
гов Бахрейна, Катара и Объ
единенных Арабских Эмира
тов. Некоторые специалисты 
выражают опасения, что 
нефть может создать серьез
ные трудности для кораблей 
многонациональных сил, за
бив водозаборные системы.

Румыния:

Варшавский Договор 
изжил себя

Румыния выступает за-скорейший роспуск военных структур 
Организации Варшавского Договора и считает необходимым про
ведение в первой половине текущего года внеочередного заседа
ния политического консультативного комитета ОВД, на котором 
должен быть решен этот вопрос. С таким заявлением выступи
ло в среду Министерство иностранных дел Румынии.

Что касается Румынии, говорится в заявлении, то необходимо 
отметить, что уже на протяжений 20 лет она не участвует в 
воинских учениях на территории других государств, не имела 
и не имеет иностранных войск (и не допускала проведение их 
учений) на своей территории. В 1968 году Румыния нс приня
ла участия в вооруженной интервенции против Чехословакии. 
Она также не согласилась с положениями о подчинении румын
ской армии иностранному представителю в случае возникновения 
войны.

Нынешняя международная ситуация претерпела значительные 
изменения, закончилась эпоха конфронтации, подчеркивается в 
документе. Между европейскими государствами начали склады
ваться совершенно новые отношения, основанные на доверии и 
сотрудничестве. Не существует больше идеологических принци
пов, лежавших в основе разделения Европы на военные блоки. 
Поэтому необходим пересмотр структур, явившихся результатом 
противостояния в годы холодной войны, отмечается в заявлении.
нигв

В несколько строк
• ВИЛЬНЮС. Предвари

тельные результаты опроса 
населения Литвы обнародова
ны республиканской избира
тельной комиссией на состо
явшейся ночью пресс-конфе
ренции. В нем участвовали 
более 84 процентов жителей, 
имеющих право голоса. На 
содержащийся в бюллетенях 
вопрос: «Вы за то, чтобы Ли
товское государство было не
зависимой демократической 
республикой?» ответ «да» да
ли свыше 90 процентов участ
вовавших в опросе. Ожидает
ся, что официальные итоги 
опроса населения республики 
будут объявлены 12 февраля.

Как известно, указом Пре
зидента СССР «О решениях 
Верховного Совета Литовской 
ССР от К и 18 января 1991 
года о проведении опроса жи
телей республики» данная 
акция признана юридически 
несостоятельной и расценена 
как «намерение блокировать

исполнение в республике по
становления Верховного Сове
та СССР о проведении рефе
рендума СССР по вопросу 
сохранения Союза ССР».
• РИМ. 4 февраля страны 

Европейского Сообщества пре
дприняли демарш перед паки
станскими властями по вопро
су об освобождении советских 
военнопленных, удерживае
мых афганской вооруженной 
оппозицией. С этой целью 
послы Нидерландов, ФРГ, Ита 
лии и представитель ЕС по
сетили первого заместителя 
министра иностранных дел 
Пакистана Шахарияр Хана. 
Был поставлен вопрос о необ
ходимости скорейшего реше
ния этой гуманитарной проб
лемы.

Пакистанской стороне вру
чен соответствующий мемо
рандум..

Я ВАШИНГТОН. Бывшему 
президенту США Рональду 
Рейгану исполнилось 80 лет. 
Среди более, чем 900 гостей, 
приглашенных на церемонию
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

Прогнозы и конфликты
Политические предсказания — дело набяагодарное. Но 

я вее же попробую выделить ряд тенденций, которые, на 
мой взгляд, уже наметились и будут развиваться в даль
нейшем. И самое печальное, что этот прогноз, скорее всего, 
сбудется.

«Я БЫ ОЧЕНЬ
ХОТЕЛ ОШИБИТЬСЯ»

Вот уже несколько не
дель наша страна живет 
в условиях диктатуры. 
Получив от Съезда на
родных депутатов неог
раниченные полномо
чия. Горбачев вернулся 
к андроповским методам. 
На улицах, согласно сов
местному приказу Язова 
и Пуго. появились с 1 фев
раля военные патрули. 
Республикам, посмев
шим провозгласить суве
ренитет, объявлена хо
лодная война, временами 
перерастающая в горя
чую. Не рискуя оши
биться, могу сказать, что 
давление центра на рес
публики будет усили
ваться.

За рубежом гадали: 
до какого предела могут 
дойти перемены в Совет
ском Союзе, надолго ли 
хватит у Горбачева сме
лости идти вперед? Счи
тали, что непреодолимым 
барьером станут частная 
собственность или поли
тический плюрализм. Но 
со всем этим правящий в 
СССР класс готов был 
согласиться. Примирить
ся он не смог лишь с 
распадом империи. В 
этом основная причина 
зимнего наступления ре
акции.

Угроза развала Союза 
соединила, казалось бы, 
несоединимое — орто
доксального коммуни
ста Гидаспова и анти
коммуниста Невзорова. 
Ведущего «600 секунд», 
певца «белогвардейского 
дела» хвалит «Правда»! 
И это естественно, ибо 
их интересы совпали. 
Вспомните, ведь тысячи 
царских офицеров воева
ли на стороне Красной 
армии отнюдь не из сим
патии к большевизму, а 
во имя сохранения «еди
ной и неделимой».

В прибалтийском кон
фликте Горбачев, миро
творен по должности 
поддержал только одну 
из вовлеченных в него 
сторон и долгое время 
лаже ради приличия не 
желал играть роль бес

пристрастного арбитра. 
Неоднократно выступая 
против независимых пра
вительств, он старатель
но обходил молчанием 
деятельность самозва
ных комитетов ’ .нацио
нального спасения, тем 
самым косвенно одобряя 
их действия.

Военная акция в При
балтике достигла своей 
цели: создана напряжен
ность — удобный повод 
для принятия чрезвычай
ных мер. Характерно, что 
веских причин для воо
руженного вмешательства 
в Закавказье у Москвы 
было неизмеримо боль
ше, но там она почла за 
благо сохранить нейтра
литет. Объясняется это 
просто: закавказские рес
публики противостоят 
друг другу — не цент
ру! — и посему столица 
может быть спокойна, ни
куда они не денутся.

На Верховном Совете 
Горбачев предложил по
кончить с гласностью. 
Она сделала свое дело — 
больше не нужна. Явоч- 

^ным , порядком вводится 
’цензура, телевидение за
метно поправело, дает в 
эфир откровенные фаль
шивки — и практически 

•никто пе протестует. Стро
птивых отстранили, от ве
щания, остальные по
серьезнели, оделись в 
строгие костюмы и про
пагандируют новый курс!

«Закручивание гаек» 
будет продолжаться. Из
менит ли что-нибудь по
зиция Запада? Вряд ли. 
Западные державы очень 
резко отреагировали на 
события в Прибалтике, 
чего от них, занятых вой
ной в Заливе.' никто не 
ожидал. Как следует из 
их последних заявлений, 
программы экономиче
ской помощи СССР бу
дут приостановлены. 
Впрочем, Валентин Пав
лов на своей первой 
пресс - конференции уже 
успел заявить, что его 
это мало волнует.

Да. демонстрация в 
Москве в знак протеста

против вильнюсской бой- 
нн выглядела внушитель
но. По в целом, давайте 
смотреть правде в глаза, 
реакция большинства 
населения была равно
душной, а порой — про
сто враждебной. Демок
ратические силы не су
мели организовать по 
стране массовые забасто
вки и акции’ солидарно
сти с литовским наро
дом. Опубликованы дан
ные социологов по Рос
сии: треть опрошенных 
поддержала действия 
войск!

Единственным серьез
ным препятствием для 
Горбачева и его команды 
остается российское ру
ководство. Очевидно, что 
против Ельцина в бли
жайшее время будут 
предприняты ожесто
ченные атаки.

Но победа сторонников 
«жесткого курса» в лю
бом случае окажется не

долговременной — им не 
удастся продержаться 
даже столько, сколько 
продержался в Польше 
Ярузельский. Мифический 
«социалистический ры
нок» неизбежно приведет 
экономику к полной ка
тастрофе. Бунт. «бес
смысленный щ беспощад
ный», сметет старую 
власть, а новые лидеры- 
популисты не будут 
иметь ничего общего с 
сегодняшним демокра
тическим движением и 
демократией.

Иными словами, перед 
Советским Союзом вста
ет мрачная перспектива 
распада на несколько го
сударств с авторитарны
ми режимами, постоянно 
враждующими и ведущи
ми между собой войны... 
Черт возьми, как хочет
ся ошибиться!

Историк и политолог 
С. Харламов.

(ИМА-— пресс).

Дело, 
не терпящее 
отлагательств

С неведомой нм доселе 
проблемой- уборки бытовых 
отходов столкнулись жители 
Восточной Германии,' став
шие гражданами ФРГ. С 
тех пор, как централизован
но занимавшееся утилизаци
ей вторичного сырья пред
приятие «Зеро» в результа
те ликвидации государствен
ных дотаций оказалось вы- 
нужденпым прекратить свою 
полезнейшую деятельность, 
на территории пяти новых 
федеральных земель стали 
расти горы мусопа.

R Котбусе (Земля Бран- 
денбгпг), сообщает агентст
во АДН, почти исчерпали 
свои резервные возможности 
свалки, расположенные на 
окраине города. Для карди
нального решения все более 
осложняющегося вопроса ме
стные власти планируют 
предпринять, в частности, ме-

ры следующего характера. На 
городские финансовые нуж
ды, связанные Лс вывозом 
всякого рода отбросов, на
пример, из района массовых 
жилых новостроек, каждое 
домашнее хозяйство — се
мья из четырех человек — 
будет ежегодно ассигновать 
доплату в размере 420 ма

рок к сумме своего тради
ционного взноса за квартиру.

НА СНИМКЕ: ну а пока 
на улицах в кварталах но
востроек, Котбуса появились 
вот такие контейнеры для 
стекла и бумаги, которые на
чала устанавливать еще в дс- 
кабре фирма «Рекой».

Фото АДН—ТАСС.

чествования юбиляра в один 
из самых фешенебельных оте
лей Лос-Анджелеса*— «Бе
верли Хиллз Хилтон», были 
вице-президент США Дэн 
Куэйл. бывший премьер-ми
нистр Великобритании Марга
рет Тэтчер, бывшие члены 
рейгановского кабинета, гу
бернатор Калифорнии Пит 
Уилсон, такие «звезды» Гол
ливуда, как Элизабет Тэйлор, 
Лайза Минелли и Джимми 
Стюарт. Вдоль стен, парадного 
зала, за вход в который гости 
платили по 2500 долларов, 
были установлены гигантские 
телевизионные экраны, на ко
торых демонстрировались ви
деозаписи поздравлений пре
зидента США Джорджа Бу
ша, премьер-министра Кана
ды Брайана Малруни, других 
видных политических деяте
лей. Собранные на. приеме 
средства будут направлены 
на строительство Президент
ской библиотеки Рональда 
Рейгана, в Сайми-Вэлли (штат 
Калифорния).

Калейдоскоп

ВЫБОР НЕПРОСТОЙ...
«Либо вы в течение год? воздерживаетесь от курения, либо 

вас ждет~ тюремное заключение». Такой приговор вынес суд 
города Кеймбридж (штат Иллинойс) 47-летней Вильямс Виоле, за
держанной в одном из магазинов города при попытке украсть пач
ку сигарет. Свой поступок Виоле объяснила тем. что она — 
заядлая курильщица, а денег на сигареты не хватает. Суд ре
шил помочь несчастной избавиться сразу от двух пороков — во
ровства и курения. По словам Виоле, постановление суда пол
ностью совпадает с ее собственным желанием, однако вряд ли 
это станет для нее легкой задачей, учитывая, что к курению 
она пристрастилась еще в школе.

ФАНТАСТИЧЕСКОЕ ВРЕМЯ
Объединенная Германия переживает экономический бум. Не

мецкие автомагистрали забиты «Вартбургами», «Трабантами» и 
«Ладами»/ направляющимися в южную часть страны из бывшей 
ГДР.

В населенных пунктах близ прежней демаркационной линии 
начался стремительный расцвет экономики. Пятидесятитысячные 
городишки в светлое время суток выглядят мам крупные города- 
стотысячники и только к вечеру снова становятся тихой глубин
кой. Прибыли магазинов превысили 1000 процентов. Открываются 
новые банни, предприятия и фирмы, расширяются существую
щие производства.

Немцы считают, что наступило фантастическое время — Время 
прибыльных гешефтов.

Под грохот автоматных очередей, прозвучавших на ули
цах Вильнюса и Риги, умерли последние надежды на об
ретение балтийскими республиками независимости консти
туционным, правовым путем. Советские органы подавле
ния в очередной раз доказали, что убивать беззащитных 
людей они не разучились. Но январская трагедия показа
ла и другое: политика, проводимая лидерами Литвы, Лат
вии и Эстонии, зашла в тупик.

Прибалтика:
РЕНЕССАНСА НЕ БУДЕТ

На мой взгляд, главная 
их ошибка состояла в том, 
что они решили: свободы 
можно добиться в одиноч
ку, каждый должен бо
роться сам за себя. Этот 
изоляционизм проявился, 
например, в отказе боль
шинства прибалтийских 
депутатов принять участие 
в работе Верховного Со-

вета СССР (тем самым они 
уступили место алкснисам), 
в слабом взаимодействии 
с демократическими сила
ми центра. Прибалтам ну
жно было не ждать, когда 
«грянет гром», а проявить 
инициативу и предложить 
демократическому руко
водству России перегово
ры о защите прав русско
язычного населения и о

ЖЕМЧУГ «ИЗ-ЗА БУГРА»

союзе. Вместо Этого ру
ководители «Саюдиса», на
родных фронтов Латвии и 
Эстонии безуспешно оби
вали пороги западных пра
вительств с просьбой об 
официальном признании 
своих государств. Само- 
изолировавшись, респуб
лики позволили превра
тить русских в Балтии в 
военно - коммунистиче
скую пятую колонну.

Несколько лет назад 
прибалты сделали ряд ша
гов в правильном направ
лении, пытаясь популяри
зировать свои идеи среди 
некоренных жителей и рос
сиян: на- русском языке 
начали выходить газеты 
«Атмода», «Согласие», 
«Тартуский курьер». Эти 
издания пробивали инфор
мационную блокаду, под
водили людей — вне за
висимости от их нацио
нальности — к мысли о 
том, что «нет свободы без 
Солидарности».

«Нет свободы без Соли
дарности». Это, между 
прочим, понимали русские, 
польские и литовские де
мократы еще в 60-х годах 
прошлого века, когда в 
пламени польского и ли
товского восстаний родил
ся лозунг: «За вашу и на
шу свободу!». Вспомним и 
то, что Чехословакия, Фин
ляндия, Польша да и сама 
Прибалтика получили не
когда независимость не 
столько благодаря успе
хам своих национально-ос
вободительных движе
ний, сколько в результате 
распада Российской и Ав
стро-Венгерской империй.

В. ГУБАРЕВ.
(ИМА—пресс (коллаж 
из журнала «Нью стей- 

тсмен»).

Почти иа семь миллионов рублей контрабандного жемчуга бы
ло изъято у иностранных туристов в результате операции под 
ч25а^1’1Мкг1зВЛо,^см “Же,МчУг». разработанной совместно сотруд
никами КГБ, МВД, таможни и прокуратуры Бурятии.

.,.^Л.реСП„уСлиие отмечается тенденция к росту контрабандко- 
валютных преступлении, — заявил начальник следственного под
разделения КГБ Бурятской ССР В. Кожевин. — Основное число 
их приходится на зарубежных транзитных туристов.

Рекордсменом-контрабандистом стал 26-летний 
гРажАанин Польши, который был задержан в столице 

^УЛЯТИИ в комемт реализации жемчуга. У него изъято 86 кило- 
грам|МО“ речного жемчуга и 200 тысяч рублей наличными

па снимкЕ; жемчуг, изъятый у контрабандистов.

(Фотохроника ТАСС).

ДВА МИЛЛИОНА В СОРТИРЕ
Как известно, дураки и миллионеры никогда не переводятся 

Силн^с ’м^»лН0 на это Рассчитывал ювелир из Сан-Франциско Сиднеи Мобель, создавая «восьмое чудо света» — позолоченный 
УигЛь3’ инкРУс™Р°ванный сапфирами, рубинами, жемчугом аме- 
; 2 м^лиой^ояяа::^ С’М а»^Р оценив«7есвоУй шедевр 
в х миллиона долларов. Сумма, вполне достаточная вля иытео ления из нищеты какой-нибудь деревушки в ЭфиопииДили Суда!

ИТОГИ БАБЬЕГО БУНТА
Что нужно француженкам для того, чтобы считать свою жизн

Г°'
по мнению 82 процентов опрошенных женщин мужчинь^им "в 
повседневной жизни не требуются вообще Французские жупна 
листы полагают, что подобные настроения - результат 
нистского движения, развернувшегося во Франции’в 70-е Соды'
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НА СМЕНУ!

Анкета газеты «На смену !»

ЛУЧШИЙ ФУТБОЛИСТ СВЕРДЛОВСКА
Подведены итоги второго опроса среди журнали

стов, ветеранов свердловского футбола, специалис
тов этого вида спорта. Его итоги таковы; лучшим 
футболистом минувшего сезона признан двадцативось
милетний вратарь свердловского «Уралмаша» ОЛЬГ 
ЛЮБЕЛЬСКИЙ. Его результат равен ста десяти оч
кам. Тридцать участников опроса (из сорока трех) 
признали Олега игроком «номер один» «Уралмаша»- 
90, восемь —- «номер два», четверо — «номер три» 
(и лишь один из опрошенных предпочел Любель- 
скому других футболистов).

На втором месте в итоговом списке лучший снай
пер команды полузащитник АЛЕКСЕЙ ЮШКОВ. Он 
получил четыре первых, тринадцать вторых и че
тыре третьих места и набрал сорок два очка. На 
третьем месте прошлогодний победитель опроса, на
питан «Уралмаша» ВИКТОР ШИШКИН. У чего со
рок одно очко (шесть первых, семь вторых и девять 
третьих мест).

В списке претендентов также Александр Чимби-

Олег ЛЮБЕЛЬСКИЙ:

рев — 27 очков. Дмитрий Устюжанинов — (7, Юрий 
Матвеев — 12, Евгений Зарва — 6 и Николаи Ста
йн — 3 очка.

Кто за кого:
Н. Агафонов — Чимбирев, Любельский, Зарва.
В. Баканов — Юшков, Любельский, Чимбирев.
Н. Бануничев — Чимбирев, Юшков. Любельский.
В. Буданцев — Шишкин, Юшков, Любельский.
В. Вильдяев — Любельский, Юшков. Устюжанинов. 
Н. Вишняков — Любельский, Устюжанинов. Шишкин. 
В. Волков — Шишкин, Любельский, Матвеев. 
И. Голендухин — Любельский, Юшков, Стайн. 
А. Голубков — Шишкин, Любельский, Чимбирев. 
Н. Гордиенко — Любельский, Шишкин, Юшков. 
В. Демин — Любельский, Юшков, Шишкин. 
В. Дунаев — Любельский, Шишкин, Матвеев.
В. Ерохин — Любельский, Юшков, Чимбирев.
В. Зайков — Любельский, Юшков. Устюжанинов. 
В. Калашников — Любельский, Юшков. Чимбирев.
Е. Калегин — Матвеев, Любельский, Зарва.

«Я — ЧЕЛОВЕК СУЕВЕРНЫЙ»

Фоторепортаж

ВОЗВРАЩЕНИЕ НА КРУГИ СВОЯ

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧ
КА: Любельский Олег Ге
оргиевич, родился 12 июля 
1962 года, кандидат в ма
стера спорта по футболу, 
воспитанник «Торпедо». 
(Рубцовск, Алтайский 

край, тренер — И. Агафо
нов). Рост 183 см, вес 
81 кг. Выступал за рубцов
ское «Торпедо» (1980 год, 
вторая лига, 12 матчей), 
омский «Иртыш» (1981- 
83 гг., 86-88 гг. — вторая 
лига, 100 матчей). 1984 г. — 
первая лига, 28 матчей, 
«Бурев е с т н и к», Омск 
(1985 г., первенство обла
сти).

С 1989 года вратарь 
футбольной кома н д ы 
«Уралмаш». В составе 
команды провел 81 матч. 
В 1988 году был признан 
лучшим дебютантом «Урал
маша» и вторым футболи
стом сезона.

ОЛЕГ, от имени читате
лей и от «себя лично» 
поздравляю с вполне, 

по-моему, заслуженной побе
дой в нашем опросе. Кстати, 
обращаю твое внимание на 
один довольно заниматель

ный парадокс — подавляющее 
большинство из тех, кто отве
тил на анкету «На смену!», 
видело не более половины 
матчей «Уралмаша». А в иг
рах на своем поле Любель- 
скин особенно и не выделял
ся. Весну проболел, а в лет
не-осенних играх наша атака 
и Дима Устюжанинов в обо
роне не очень давали ему 
проявить свое искусство. И 
тем не менее, именно вра
тарь «Уралмаша», двадцати
восьмилетний Олег Любель
ский был признан лучшим 
футболистом сезона. Ты не 
считаешь это недоразумени
ем?

— К первой части твоих 
рассуждений у меня претен
зий нет. Все правильно: вес
ну я жестоко проболел (про
стыл, играя под дождем в 
Азербайджане). Согласен и с 
тем, что с возвращением в 
команду Устюжанииова, Юш
кова, Матвеева и Зарвы ра
боты у вратапя команды бы
ло немного. Но одно «но». 
«Немного» относится только 
к домашним матчам, в гостях 
мне приходилось летать в во
ротах, аки пчелке. Ты не за
бывай, что играть на чужом 
поле и играть на своем — 
большая разница.

А что касается того, считаю 
ли я итоги опроса справедли
выми... А почему бы. собствен
но, и не считать их таковы
ми.

— Твоя ойенка твоей же 
игры, с учетом всех спадов и 
подъемов0

— Выше среднего. Если бы 
не простуда...

— Олег, вместе с «Уралма
шем»" тебе предстоит вернуть
ся в первую лигу, «Уралма
шу» — спустя десять лет, те
бе — шесть. Поэтому предла
гаю вспомнить год 1984-й, год

твоего дебюта в первой лиге, 
в составе омского «Иртыша». 
Чего не хватило этой непло
хой команде для закрепле
ния в лиге? Может ‘быть, 
командам нашего Урало-Си
бирского региона совсем не 
следует пытаться это сделать? 
Смотри, пермская «Звезда» 
совершенно угасла, кемеров
ский «Кузбасс» слоняется из 
второй лиги в первую и об
ратно, хабаровский СКА да
же в буферную зону по
пасть не смог, тюменский 
«Геолог» держится, на мой 
взгляд, за счет одних «неф- 
тедоллаоов». Наконец, «Урал
маш». Его судьба в первой 
лиге тоже не из завидных. 
Так, может, не ломать копья?

— Ломать. И хотя твои вы
кладки забавны, причина, ду
маю, в доугом. Не секрет, 
что основой турнирного по
ложения команд давно уже 
являются нс очки, а деньги. 
Чем богаче команда, чем боль
ше у нее спонсоров, тем пло
ще ей жить на свете. Это 
родилось не сегодня, не вче
ра. И «Иртыш», бывший в 
том восемьдесят четвертом 
одним из самых «бедных» в 
лиге, во многом пострадал из- 
за своей бедности. И еще од
но, спорт, он же живет прак
тически по волчьим законам. 
«Бей лежачего», бей того, кто 
послабее, — основа существо
вания. Вспомни ситуацию 
прошлого сезона, когда двад
цать одна команда дружно 
«сплавляла» во вторую лигу 
неудачно стартовавший «Куз
басс»! Что касается нашего 
поражения. Были у нас шан
сы, неплохие, считаю. Вполне 
могли стать приличным се
редняком первой лиги. Не 
хватило буквально пустяка... 
Футболистов! И прежде всего 
вратарей. Я и Евтушенко по
лучили травмы, а третьего... 
Это — отдельная история!

Наши играли в Джизаке с 
местной «Звездой», «сборной» 
Туркестанского военного ок
руга, и тамошнему командо
ванию не понравилось упор
ное нежелание омичей про
игрывать. Болес того, мы вы
играли (счет матча — 1:0). 
Быстренько подняв докумен
ты, командование в погонах 
выяснило, что три омских 
футболиста — рядовые Совет
ской Армии и быть им надле
жит вовсе не в «Иртыше», а 
в одной из воинских частей. 
Этими тремя были ключевые 
футболисты — нападающий 
А. Дереп'некий, полузащит
ник О. Имреков (недавно, 
кстати, уехал играть в Авст 
рню) и вратарь Е. Кисельни- 
ков. Ребята отправились «слу
жить» в армейскую футболь
ную команду, а «Иртыш» — 
команда первой ли,ги — ос
тался с дыркой от бублика 
вместо голкипера.

— • Сравнить составы «Ир- 
тыша»-84 и «Уралмаша»-90 — 
сможешь?

— «Иртыш», пожалуй, вы
глядел посильней. Хотя это 
вовсе нс означает, что «Урал
маш» слаб, о причинах не
удачной игры омской коман
ды я говорил. В целом же 
состав моей нынешней коман
ды считаю довольно прилич
ным, есть очень хорошие фут
болисты. и, думаю, они про
явят себя и в первой лиге.

— Как бы ты охарактери
зовал отношения футболистов 
«Уралмаша» между собой?

— Рабочие, дружелюбные. 
Без панибратства, но и враж
ды тоже нет. Мы приеха
ли в Свердловск для того, 
чтобы играть в футбол.

— С футбольной «дедовщи
ной» в Свердловске пришлось 
сталкиваться?

— В «Уралмаше» — нет. Я 
ведь один из самых старших 
в команде, за свои слова от

Р. Камалов — Шишкин, Чимбирев, Юшков.
В. Ковалев — Любельский, Юшков, Устюжанинов, 
Б. Кудринский — Шишкин, Любельский, Чимбирев. 
А. Кузнецов — Любельский, Шишкин. Матвэев.
А. Курош — Юшков, Устюжанинов, Любельский
А. Лесков — Шишкин, Любельский, Матвеев.
А. Луговых — Любельский, Устюжанинов. Юшков.
С, Лузянин — Любельский. Юшков, Чимбирев
А. Маркишов — Любельский. Юшков, Чимбирев.
А. Морозов — Любельский. Чимбирев. Шишкин.
Г. Никитин — Любельский, Юшков, Чимбирев.
В. Носырев — Любельский, Матвеев, Зарва.
Ю. Оводов — Любельский, Устюжанинов, Шишкин.
В. Олешко — Юшков, Шишкин, Любельский
В. Петров — Любельский, Матвеев, Шишкин.
С. Порхачев — Любельский, Стайн. Шишкин.
В. Самохвалов — Любельский, Чимбирев. Устюжа
нинов.
Г. Санников — Любельский, Шишкин, Устюжанинов.
Е. Сесюнин — Любельский. Шишкин. Матвеев.
В, Синицын —- Любельский, Шишкин, Зарва.
А. Токмаков — Любельский, Устюжанинов, Шишкин.
В. Усенко — Любельский. Чимбирев, Шишкин, 
К. Хабибулин — Юшнов, Любельский, Чимбирев. 
Д. Хамадиев — Любельский, Устюжанинов. Шишкин. 
К. Шперлинг — Любельский. Чимбирев. Юшков. 
Ю. Шумков — Любельский, Зарва, Чимбирев.
Б. Яркин — Любельский, Юшков, Чимбирев.

вечаю. Молодых мы, «стари
ки», оцениваем прежде все
го по игре в футбол, а уж 
потом по возрасту. А вообще 
сталкиваться приходилось в 
молодые годы. Особенно в 
Рубцовске. Обиды я. впрочем, 
не держу, да и никогда не 
держал.

— Есть в «Уралмаше» фут
болист-лидер?

— Есть. Виктор Шишкин. 
Его можно назвать настоя
щим лидером. И прежде все
го в футболе.

■ - Во многих командах 
практикуется создание «тре
нерских советов» из игроков. 
В «Уралмаше» такой совет 
существует?

— Официально не сущест
вует. Но есть совет неофици
альный. Это те люди, кото

рым команда доверяет решать 
все спорные вопросы: встре
чаться и обсуждать их с ру
ководством клуба и команды. 
«Совет старейшин», одним сло
вом.

—• Кто в него входит?
— Шишкин, Чимбирев, Зар

ва, Сергеев, Устюжанинов, 
Любельский.

— На будущий сезон за
дачу получили?

— Еще нет. Будем ставить 
в марте, на общем собрании.

— А какую, как считаешь? 
Высшая лига?

— О «вышке» думать, по- 
моему, еще рано. Для нее 
нужно пригласить еще, как 
минимум, человек пять опыт
ных игроков, под «высшую 
лигу».

— Так что же, удержаться, 
закрепиться?..

— И этого не надо. Будем 
«удерживаться» — уйдем 
назад, во вторую лигу. Счи
таю, что «Уралмашу» вполне 
по силам «десятка», а значит, 
задачу надо ставить — «высту 
пить успешно». И все.

— Как долсо собираешься 
играть0

-- Если не будет серьезных 
травм (тьфу тьфу!), то лет до 
тридцати пяти.

— Как ты готовишься к 
играм? Есть какие-то нарабо
танные схемы?

— Есть нажитый годами 
вратарский «скелет», на него 
и опираюсь. Ну, и плюс ко 
всему провожу самостоятель
ную подготовку по индивиду
альному плану. Консультиру
юсь у Агафонова.

— Николай Васильевич зна
ет всех, кто играет против 
тебя?

— Он в каждом городе 
проводит очень серьезное ис
следование. Листает подшив
ки газет, покупает програм
мы, справочники, работает с 
видеокамерой. Потом свое 
мнение о нападении соперни
ка высказывает мне.

— Л кто из нападающих 
доставил тебе неприятностей 
более других0

— Реваз Челебадзе из ба
тумского «Динамо». И, пожа
луй, Мераб Мегреладзе из ку
таисского «Торпеде». Мы им, 
кстати, проиграли — 1:6. Да 

еще они и пенальти не заби
ли. Вернее, не. захотели 
просто забивать, стали мяч 
разыгрывать.

_ ???
— Один кутаисец подошел 

к мячу и откинул его второ
му. Этот парень решил, что я 
среагирую па передачу и упа
ду-

— Л ты стоял...
— И не пошевельнулся. Мяч 

прямо ко мне и пришёл.
— Л вообще, пенальти ча

сто отбиваешь? Вопрос не 
праздный, все помнят, что 
героем послематчевых один- 
надцатиметровых в прошлом 
сезоне был совсем не Лю- 
бельскпй, а Буфалов.

— Бывает, и отбиваю.
- Сколько отбитых пом

нишь?
— Все... Два. Первый раз 

отбил в восемьдесят втором, в 
Красноярске. Второй раз — в 
Кутаиси, два года спустя.

- Замена Любельского на 
Славу Буфалова в Ижевске 
была запланированной?

— Тренеры рассудили муд
ро. Любельский сто двадцать 
минут прыгал, значит, он ус
тал. Давай-ка поставим в во
рота свеженького Буфалова...

— Который и спас команду 
от поражения, а вдобавок от
личился и в Душанбе. А ко
личество «карточек» случай
но не помнишь?

— Нет. Квасная — одна. В 
Миассе, в 1989 году. «За де
монстративное несогласие с 
действиями арбитра». Он со 
мной тоже не согласился и от
правил меня в раздевалку.

— Видимо, ты очень откро
венно не соглашался?

— Видимо... Я в него мячом 
запустил.

— Хулиган... Какой матч 
запомнил более всего?

— В 1981 году во Владиво
стоке, с «Лучом». Вышел на 
поле, мы «горим» — 0:2. Иг
ру не спасли, но я получил 
«пятерку», единственный, 
кстати, из всей омской коман
ды.

— Твой самый надежный 
«после чний» защитник?

— Шестаков, в Омске. Са
мый надежный. Сорок девято
го года рождения, мужик ста
рой еще закалки, хотя и не 
бегал быстро, зато стоял, как 
стена.

— Сколько раз Любельский 
был за границей?

— Два раза. В Венгрии я 
в Израиле.

— Олег, сведущие люди 
рассказывали, что перед мат
чем ты крестишься. Веришь, 
что Бог поможет?

— Верю. Я вообще суеве
рен. Перед игрой стараюсь ни 
с кем не общаться, нс разго
варивать, из автобуса всегда 
выхожу последним. Может 
быть, это и нс помогает, но 
мне так спокойнее, привык.

Что еще любит делать 
Любельский? Кроме, разуме
ется, игры в футбол?

— То, на что хватает вре
мени. А хватает его лишь на 
телевизор, на музыку и на 
чтение. Самая читаемая газе
та «Совершенно секпетно».

— А музыкальные привя
занности?

— Я весьма консервативен, 
поэтому предпочитаю «Смоки».

ю. ОВОДОВ.
Фото О. К ЫЛ А СОВА.

4 февраля »а месте убийства 
последнего русского царя со
стоялся молебен поминовение 
новомучеников. Архиерей
ским. собором Русской право
славной церкви за границей 
еще в 1981 году были про
славлены мученики, страсто
терпцы и исповедники новей 
шего времени. 30 тысяч че
ловек канонизировала зару
бежная церковь. Точной циф
ры, замученных и убитых за 
веру Христову нет. Кто их 
считал в страшные годы граж
данской войны? В годы ре
прессий? Да и сегодня, убий
ство священника — хоть и ди
кий. но не удивительный факт.

«Хватит о грустном. На
доело. Своих дел и проблем 
невпроворот», — слышу утом
ленные голоса. Но все. равно 
продолжу. Открыл страшный 
список убийств митрополит 
Владимир Киевский и Галиц
кий, убитый в 18 году.

Издательство «Посев» изда
ло памятку-календарь, 'где в 
хронологическом порядке, по 
месяцам указаны. жертвы 
Русской православной церк
ви. Список далеко не полон, 
но даже то, что есть, поража
ет... В тюрьмах и. ссылках 
замучены патриарх Тихон 
Московский и всея Руси, ар
хиепископ Пермский и Со
ликамский Андроник, архие
пископ Варфоломей и т. д. и 
т. д. На фотографиях памятки 
несуществующие ныне, храмы, 
они или взорваны, или. раз
граблены, разбиты. Но все 
возвращается на круги своя. 
Потому что память так же, 
как и веру. нельзя убить. 
«Этот день нужно помнить 
и для того, — говорит А. М, 
Верховский — представитель 
зарубежной церкви на Ура
ле,—чтобы правители страны 
впредь были сдержаннее в 
своих бесчинствах, опасаясь 
суда истории, суда будущих 
поколений, нет ничего тайного, 
что не стало бы явным».

Провел этот молебен 
отец Михаил, специально при
ехавший для этого в Сверд
ловск из Тюмени. Он пред
ставитель так называемой ка
такомбной церкви. В нее уш
ли люди, не принявшие зако
нов Советской власти, не про
стившие ей кровь, но свято, 
чтущие традиции и законы 
Русской церкви.

Служба закончена, погасли 
свечи, а ответа на вопрос." 
«Почему вера, несущая свет, 
встречает злобу?»—до сих пор 
нет.

‘Ж. КОРНЕТ.
Фото М. БОБРЮКА.

Астрологический календарь

СУЛИТ УДАЧУ МНЕ ФЕВРАЛЬ
В наше смутное время никто не знает, что будет завтра. 

Никто, кроме экономистов и астрологов. Причем, на фоне 
неполного доверия к прогнозам экономическим, астрологиче
ские приобретают все большую популярность. Сегодня мы 
продолжаем публикацию прогнозов свердловского астролога 
А. МИНКИНА.

12, 13 ФЕВРАЛЯ 
(до обеда)

Эти дни благоприятны для 
строителей, архитекторов, а 
также для всех, кто связан с * 
работой на шахтах, карьерах, 
котлованах, с обработкой 
камней. Не откладывайте по
купку земельного участка 
или дома, кооперативной 
квартиры или дачи.

Следует отложить все, де
ла, связанные с обращением 
к начальству, посещением 
различных государственных 
учреждений и органов вла
сти. Не устраивайтесь на но
вую работу, не вступайте в 
должность, не вводите нов
шеств в системе управления 
и организации, не завязы
вайте деловые отношения, не 
подписывайте договоры и 

контракты, не проводите со
брания, митинги и конферен
ции. Эти дни неблагоприят
ны для застолий, возможно 
крушение самых радужных 
надежд, связанных с переме
нами в личной жизни; Не 
стоит также переезжать или 
затевать обмен квартиры. 
Найдите время для общения 
с людьми старшего поколе
ния. навестите родителей. Хо
рошо бы призадуматься -о 
дальнейших планах, и мож
но даже что-то начать осу
ществлять, в особенности ес
ли это «что-то» не связано 
с делами, которым звезды не 
благоприятствуют. Не откла
дывайте ремонт квартиры, 
12 и 13 февраля благопри
ятные дни для занятий до
мом. В одежде будьте 

скромны и строги, это по
может избежать некоторых 
неприятностей.

12 февраля стоит почитать 
духовную и философскую ли
тературу, старайтесь не об
ращать внимания на присту
пы меланхолии и депрес
сии, — они скоро пройдут. 
13 февраля — день, небла
гоприятный для творческой 
деятельности и для начина
ний, продолжайте доделы
вать давно начатое.

Медицинский аспект: не
желательны хирургические 
операции в области колен, 
берцовых костей, на. коже. 
Не следует производить ле
чебных манипуляций с пи
щеварительным аппаратом, 
печенью, желчным пузырем, 
поджелудочной железой, се
лезенкой, опухолями, костя
ми. зубами.

13 (после обеда), 14 и 
15 ФЕВРАЛЯ

Великолепные дни для уче
бы и научной работы. Ре
шайте самые сложные зада

чи, ставьте самые тонкие и 
рискованные эксперименты, 
внедряйте новые техноло
гии — большинство из вас 
ждет успех. Студентам сто
ит взяться за освоение само
го сложного материала, а 
преподавателям — препо
дать его, он будет хорошо 
понят.

14 и 15 февраля благо
приятны для начинаний, для 
проведения собраний, конфе
ренций, съездов, митингов, 
для вступления в общества, 
кружки и секции, для вы
ступления с речами и докла
дами, для1 защиты диссерта
ций. Наступило благоприят
ное время для занимающих
ся политикой.

Обращаться с личными 
просьбами к начальству луч
ше после 16 февраля. Мож
но покупать землю и недви
жимость.

Этот период сулит удачу 
строителям, архитекторам,- 
х у д ож и и ка м, музыкантам, 
всем деятелям искусства. На

чиная с 14 февраля дайте 
себе волю увлекаться и ув
лекать. Не стесняйте,сь быть 
романтичными — пришло 
время любовных безумств. 
Наряды, косметика и укра
шения — дело вашего вку
са, фантазии и отваги. Ве
чера. проводите с любимы
ми — есть вероятность, что 
дружеское общение вас ра
зочарует.

14 .февраля в 22 часа 33 
минуты по местному време
ни будет новолуние—начало 
нового лунного месяца. 
Очень важно, как вы про
ведете его ' первый день. 
Мысли и настроения, которые 
вы будете вынашивать до 
вечера 15 февраля, станут 
для вас господствующими в 
течение всего лунного меся
ца. Большинство женщин и 
немалая часть мужчин ис
пытают в новолуние различ
ные недомогания, некоторый 
упадок сил. Они будут лег
ко раздражаться и впадать 
в уныние, но этого делать 

нельзя. 15 февраля вы долж
ны прибегнуть к средствам, 
возвышающим вашу душу, 
так, чтобы излучать любовь 
и тепло. Только в этом слу
чае этот день станет для вас 
счастливым, обретете душев
ный покой и комфорт. Пом
ните, что в своей идее пер
вый день лунного месяца 
создан для счастья.

15 февраля—день, исклю
чительно благоприятный для 
развития и проявления экст
расенсорных способностей, 
для различных оккультных 
занятий.
Обратите внимание на сны 
в ночь с 13 на 14 февраля— 
они вполне могут оказаться 
вещими.

Медицинский аспект: избе, 
тайте хирургических опера
ций на ногах, сухожилиях, 
сердце, глазах, головном и 
спинном мозге. Нежелатель
ны и лечебные манипуляции 
с этими органами. Заболева
ния, начавшиеся 14 февра
ля. особенно опасны. Старай
тесь в этот день Не риско
вать своим здоровьем. Оде
вайтесь теплее, внимательнее 
смотрите под ноги. Не упот
ребляйте некачественную пи
щу и сомнительные напитки. 
15 февраля можно надолго 

заболеть, но при правильном 
и своевременном лечении 
шансы на успех значитель
ны.

16—18 ФЕВРАЛЯ
Наконец-то мржпо . рассла

биться. Наслаждайтесь 
приятным общением, встре
чайтесь с друзьями, устраи
вайте застолья и вечеринки, 
заводите новых друзей и 
знакомых. Можно попытать
ся наладить некогда испор
ченные отношения с родст
венниками и знакомыми, 
коллегами и партнерами — 
вы с удивлением обнаружите, 
что тс, к кому вы относи
лись неприязненно, вовсе нс 
так плохи. Правда, 17 фев
раля бойтесь переусердст
вовать, в этом случае воз
можны неприятности. Для 
деятелей всех видов искусств 
продолжается благоприятный 
период. Им следует исполь
зовать его по отношению к 
творчеству, а по ударяться 
в развлечения, чего, однако, 
будет очень,хотеться.

Эти дни благоприятны для 
начала путешествий, турпо
ходов, далеких командиро
вок, заграничных поездок. 
Если вы собираетесь побы
вать в бане или сауне, не 
отказывайте себе в удоволь

ствии. Это пойдет на пользу 
и душе, и телу.

В эти дни ни в каем слу
чае не злоупотребляйте спир> 
тными напитками, сильнодей
ствующими лекарствами — 
исход может быть печаль
ным.

16 февраля — день, бла
гоприятный для переездов и 
перестановок.

17 февраля •— будьте вни
мательны к своему здоровью, 
бойтесь простудиться или 
отравиться недоброкачествен
ными продуктами.

18 февраля—день, благо
приятный для поиска про
павших вещей. Дурное отно
шение к любому из ваших 
близких или просто знаке, 
мых может принести много 
неприятностей. Сны в ночь 
с 18 на 19 февраля могут 
оказаться вещими.

Медицинский аспект: не 
рекомендуются хирургические 
операции на ногах, особен
но на лодыжках и ступнях, 
на органах пищеварения и 
органах, пострадавших от 
переохлаждения и инфекций.

Если вы заболели 16 фев
раля, надежды на успех в 
лечении больше, чем 17 или 
18.
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